
 

Protokoll der Generalversammlung der Cevi 
Jungschar Entfelden vom 7. März 2022 

 
 
 
 
 
Traktandenliste 
 
1. Begrüssung und Feststellung des absoluten Mehrs 
2. Wahl der Stimmenzähler und des Tagespräsidenten 
3. Genehmigung des Protokolls der schriftlichen GV vom 24. März 2021 
4. Jahresberichte der Arbeitsgebiete und des Präsidenten 
5. Jahresrechnung 2021 und Bericht der Revisoren 
6. Budget 2022 
7. Wahlen 

a.) Vorstand 
b.) Revisoren 

8. Jahresprogramm 2022/23 
9. Verschiedenes und Umfrage 
 
 
 
1. Begrüssung und Feststellung des absoluten Mehrs 
 
Der Vereinspräsident Christoph Herzig eröffnet die GV um 19.35 Uhr und begrüsst die zahlreichen 
Anwesenden, an der GV nehmen 21 Stimmberechtigte teil, das ergibt ein absolutes Mehr von 11. 
 
Zu Beginn ergreift Martin Fischer v/o Fryk das Wort mit einem kleinen Rückblick über die letzten 
zwei Jahre. Er zeigt auf, wie sich in den letzten zwei Jahren Hoffnung und Enttäuschungen 
abgewechselt haben, wie und wann trotzdem Jungscharprogramme stattfanden und welchen 
Durchhaltewillen die Leiterinnen und Leiter zeigten. Er bittet die Teamler kurz aufzustehen. Unter 
grossem Applaus der Anwesenden dankt er im Namen des Vereins für den riesigen Einsatz und 
verteilt ein kleines Präsent. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler und des Tagespräsidenten, Anpassung Traktanden 
 
Als Stimmenzähler stellen sich Hannes Frölich und Marco Gisi Verfügung. Sie werden von den 
Stimmberechtigten mit einem Applaus gewählt. 
 
Als Tagespräsident wird Mike Häfliger vorgeschlagen. Auch er wird mit einem Applaus gewählt. 
 
 
3. Protokoll der GV vom 24. März 2021 
 
Das Protokoll der letztjährigen (schriftlich durchgeführten) GV  wird einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Jahresberichte der Arbeitsgebiete und des Präsidenten 
 
Präsident (Christoph Herzig) 
 
Christoph Herzig entschuldigt seine Vizepräsidentin Cornelia Jäger. 
Die letzte GV war schriftlich durchgeführt worden. Dies war aufwändiger als üblich. Um die Wahlen 



möglichst transparent zu gestalten, wurde die Stimmenauszählung zusammen mit dem ALT 
durchgeführt. Die Resultate wurden auf der Website veröffentlicht. 
Generell waren die letzten beiden Jahre nicht einfach. Zwar war Jungschar unter dem 
Schutzkonzept der Cevi Schweiz möglich – viele kurzfristige Weisungen provozierten immer 
wieder Hektik im Vorstand. 
Eine Gruppe von Teamlern und weiteren Interessierten hat sich um die Werkstatt gekümmert. 
Dabei wurde der Raum verkleinert und so ein neuer Gruppen-/Bastelraum geschaffen. Die 
Gestaltung geschah zusammen mit dem Team. Ungeplant wurde auch der Boden noch ersetzt. 
In Bildern stellt Giga das Vorhaben kurz vor. 
 
Im Verlaufe des 2021 haben wir mit Julia Günther eine neue Putzkraft gefunden. 
Erfreulicherweise konnte in den Sommerferien eine Erlebniswoche durchgeführt werden. 
 
Unser Mieter „Verein Schulferien Paradies“ hat immer wieder Konflikte mit den Jungschinutzern 
verursacht. Der Vorstand musste hier immer wieder eingreifen. Das Thema ist noch nicht gelöst – 
die Erwartungen der Jungschi sind abgeholt und werden mit den Mietern besprochen. 
 
Generell beobachten wir langsam wieder mehr Leben im Jungscharzentrum. 
 
In der Umgebung wurden neue Bäume gesetzt, der Anschlagkasten aufgefrischt und ein neuer 
Container beschafft. 
Giga bedankt sich bei allen für den Einsatz unter erschwerten Bedingungen. 
 
Jahresbericht der Mädchen- und Bubenjungschar durch das ALT 
 
Sebastiano als Vertreter des Abteilungsleitungsteams (ALT) stellt sich kurz vor und entschuldigt 
Céline. Sebastiano leitet die Gruppe Hydra. 
 
Das Pfila wurde im vergangenen Jahr abgeändert durchgeführt: Die Kinder schlafen zu Hause. Im 
Thema Sherlock Holmes wurden die Kinder zu Detektiven ausgebildet und musste sich gleich bei 
verschiedenen Fällen betätigen. 
Die Erlebniswoche war ein grosser Erfolg: Obwohl nur einmal gemeinsam übernachtet wurde 
konnten viele Erlebnisse generiert werden. Am letzten Tag fand noch ein Brunch mit den Eltern 
und Geschwistern statt. 
Das Anwerben wurde ebenfalls durchgeführt und hat einige neue JungschärlerInnen begeistern 
können. 
Die Teamaufnahme fand mit 12 neuen LeiterInnen statt. 
 
Fröschli 
 
Das Jahr 2021 startete ohne Fröschli-Samstage. Erst nach den Frühlingsferien fand das erste Mal 
mit 4 Kindern statt. 
Nach längerer Suche konnte nun eine neue Fröschli-Verantwortliche gefunden werden.  
 
Materialkommission (Christian Gloor) 
 
Das vergangene Jahr war geprägt von wenig Verbrauchsmaterial, Reparaturen an Blachen sowie 
mehreren Vermietungen an Externe. Hier hat die Website gut funktioniert (Danke an Thomas 
Hunziker). 
  
Hauskommission (Christian Gloor) 
 
Christian stellt die Werkstatt und den Gruppenraum im Keller im Detail vor. Speziell der 
Gruppenraum ist noch nicht mit „Leben“ gefüllt. Er ruft die Teamler auf, diesen Raum in Beschlag 
zu nehmen. 
 
Unerwartet musste im Keller noch der Fluchtweg angepasst werden. So wurden diverse 



Piktogramme angebracht und eine neue Türe eingebaut, was einige ungeplante Kosten verursacht 
hat. 
 
An Halloween wurde im JSZ eine Glastüre eingeschlagen – glücklicherweise mit überschaubarem 
Schaden. Christian weist in diesem Zusammenhang darauf hin, wie wichtig es ist, unser 
Vereinshaus immer abzuschliessen und Fenster und Türen zu schliessen. 
 
Der Geruch im Damen-WC ist nach Intervention der Kanalreinigung verschwunden. 
 
Aktuar (Martin Fischer) 
 
Martin stellt die aktuellen Mitgliederzahlen vor. Aktuell haben wir 86 Meitli- Jungschi- und 51 
Buebe-Jungschi-Mitglieder. Insgesamt ist ein leichter Rückgang der Mitgliederzahlen bei den Meitli 
unter 12 Jahren zu vermelden. Es ist zu hoffen, dass nach Covid nun wieder ein Anstieg zu 
beobachten ist. 
 
 
5. Jahresrechnung 2021 und Bericht der Revisoren 
 
Martin Kohlbeck stellt die Jahresrechnung 2021 vor. Er erläutert einige Detailposten. 
 
Aufwand: 
Der Mitgliederbeitrag an Cevi Schweiz beinhaltet neben Beiträgen an den Dachverband auch 
Versicherung, Löhne des Seki. Hier diskutiert der Präsident mit der Region aktuell die Summe fürs 
2022. 
 
Ertrag:  
Die geplante Auflösung der Rückstellungen wurde nicht gemacht, da der Verlust nur ca 850 CHF 
beträgt. 
  
Die Revisoren Rita Castineiras und Thomas Scheiber lesen den Revisorenbericht vor.  
Die Rechnung wurde im Beisein vom Präsidenten und der Kassierer durch die Revisoren geprüft. 
Sie ist korrekt und sauber geführt. 
Sie empfehlen die Genehmigung der Rechnung 2021 und die Verdankung der Rechnungsführung. 
Die Rechnung 2021 wird einstimmig genehmigt. 
 
6. Budget 2022 
 
Martin Kohlbeck erläutert das Budget 2022. 
 
In der Diskussion werden folgende Anpassungen vorgenommen: 

 3610 Lager wird auf 2500 CHF erhöht. Ergänzend wird festgehalten, dass der Verein den 
Beitrag ans Tavata 2022 für die LeiterInnen der Cevi Jungschar Entfelden übernimmt. 

 4611 Pfila: Der Ertrag wird auf 1000 CHF angepasst. 
Damit soll herausgestrichen werden, dass solche Anlässe sehr wichtig sind und vom Verein auch 
stark unterstützt werden. 
 
Mit obigen Anpassungen wird das Budget genehmigt. 
 
7. Wahlen 
 
Die Vizepräsidentin Cornelia Jäger stellt sich nicht mehr zur Wiederwahl. Als Nachfolgerin konnte 
Anita Leimgruber v/o Zottel gewonnen werden. 
Alle restlichen Vorstandsmitglieder stellen sich zu Wiederwahl. 
 
Mike Häfliger übernimmt als Tagespräsident die Wahlen des Vorstands.  



 
a.) Christoph Herzig wird als Präsident bestätigt. 
b.) Anita Leimgruber wird als Vizepräsidentin gewählt. 
c.) Die Vorstandsmitglieder Christian Gloor, Martin Kohlbeck und Martin Fischer werden 

bestätigt. 
d.) Thomas Scheiber v/o Loki und Rita Castineiras werden als Revisoren bestätigt.  

 
 
8. Jahresprogramm 2022/23 
 
Christian und Martin stellen das Jahresprogramm 2022/23 vor.  
Zusätzlich wird noch die WWG von 24.-30.4.2022 ins Programm aufgenommen. 
 
Das Programm wird mit dieser Änderung genehmigt. 
 
9. Verschiedenes und Umfragen 

 
Im GV-Versand sind noch Flyer zum Flohmärt und zum Jubiläum beigelegt worden. 
Nadine stellt den Flohmärt 2022 vor. Nach zweimaligem Ausfall findet er nun wieder statt. Die 
Vorbereitungen laufen. Es werden wieder viele Helfer gesucht. 
 
Im 2022 wird die Cevi Jungschar Entfelden 50 Jahre alt. Das Festwochenende ist am 2. und 3. 
September 2022. Das OK stellt die verschiedenen geplanten Aktivitäten kurz vor. Kurz vorher 
engagiert sich die Jungschar noch im Rahmen der Waldwochen Aargau. 
  
Verdankungen 
 
Der Präsident bedankt sich bei allen engagierten Mitgliedern. Speziell erwähnt er 

- Das Abteilungsleitungsteam. 
- Das Mat-Team. 
- Nadine für die Flohmärt-Leitung. 
- Smoli unser Hauswart. 
- Rita und Loki als Revisoren. 
- Margrit Anaheim fürs Tüechli waschen. 
- Irma Weibel für Vorhänge waschen. 
- Yvonne Steimer und Julia Günther, welche unser JSZ reinigt. 
- Besa Morina für das grosse Engagement am Samichlaus-Anlass. 
- Thomas Hunziker für das Betreuen unserer Webseite. 
- Die Gemeinden und Kirchgemeinden für die finanzielle Unterstützung und das Wohlwollen. 
- All unsere Nachbarn und unzählige Firmen, die uns in irgend einer Weise unterstützt haben 
 

 
Christoph Herzig v/o Giga bedankt sich bei allen Anwesenden für die aktive Teilnahme und 
schliesst die GV.  
 
Im Anschluss wird ein kleiner Apéro serviert. 
 
Oberentfelden, 14.3.2022 
 
Für das Protokoll 
 
 
 
Martin Fischer  
Aktuar Verein Cevi Entfelden 


